ACCION SOCIA

Suscripción mensual 6 1.00

Diario Católico de intereses generales Dirigido y Redactado por el "Centro Verdad"

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

OFICINA: avenida 6a. oeste No. 6

República de Costa Rica

Año I

San José, viernes 4 de enero de 1918

Núm. 7

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Se 'e, ó y firmo el acta de la sesión

Rodriguez Hace ccho días que o asiste el diputado Fernández Guell El rumor de la calle dice que al señor Fernández Güell se le amenazó para que no viniera a estorbar nues-tras labores, pero de todas maneras, por el bien del Gobierno y por el bien de nosotros, hago moción para que se averigue qué hay de cierto, porque nosotros no dei remos que se viole la inmunimidad de un compañero.

Fué aprobada la moción, y de con-siguiente la Secretaría pasará una noal señor Fernández Güell, invitándo le a que vue va a su puesto.

Se le dió tercer debate al proyecto que restringue los impuestos aduane ros, siendo aprobado, y se procedió a

a la discusión en detalle.

Alvarado Quirós.— Hace moción para que el 25% del impuesto de muellaje se destine para el sosteni-miento del Sanatorio Carit y que se consigne en el primer articulo.

Agrega que si esto no se hace, no se podría abrir el Sanatorio, por cuan to que la Junta del Gobierno debe 200.000 por su instalación.

Smith.—Apoya la moción del se-nador Alvarado, diciendo que hace falta dinero para que tal institución comience a funcionar; no se muestra muy de acuerdo sobre el nuevo impuesto de muellaje.

Castro Cervantes - Apoya tal mo ción, pero también declara que tal im-puesto le es sumamente antipático.

Gil Mayorga.-Daré el voto a la

moción pero antes quiero que se me den detalles sobre gastos del Sanato

Alvarado Quirós.-Le da detalles al diputado Gil, sobre gastos, hacien do notar, que el Asilo Chapuí gasta Chapui gasta & 12000 mensuales y el Hospital mucho más; el Sanatorio recibirá muy poco con este impuesto, pues las en tradas por muelles ha disminuido, no tablemente.

Figueroa. Valdría la pena aplazar la moción para dar gusto al Sr. Gil y así considerar más a fondo este asun-

Gil Mayorga. - ¿ No sería mejor fi jar una subvención de (; 30000 al año para tal Sanatorio? Así saldríamos de vez de este asunto.

Molina.—Tengo las mismas dudas que el señor Gil respecto al monta del gravamen al impuesto de muellaje.

Alvarado Quirós.—No tengo incon-veniente en aplazar mi moción,

El Directorio declera aplazada la

ARTICULO 2º

Después de haber Castro Cervantes escuchado la enumeración de artículos que pagarán impuesto, declara que no es posible el que se cobre impuestos a tantos objetos que pueden prestar grandes beneficios a la agricultura del país.

Smith .- No entiendo la lectura de esta ley; y debiéramos aplazar tal discusión, y en este sentido hago moción

El señor Presidente anuncia que se aplaza la discusión, y se levantó la se

AEROGRAMAS

El Rey Pedro de Servia enfermo de Rigores del invierno en el frente Inminente ruptura entre los Bolsh rumanos. - El Eminentísimo Cardo bons asegura que se acerca la la paz universal

COPENHAGUE. - Informes recibidos hoy de Petrogrado dan cuenta de haber sido la ciudad de Hilsk, en Ukrania escena de un fuerte combate entre Guardias Rojos bolshevikis y fuerzas leales de cosacos. Durante 48 horas se estuvieron batiendo, habien do destruído parte de la ciudad. Se rumora hoy en esta que la Asamblea Constituyente no se reunirá sino hasta

el 7 de enero. LOMDRES.—Un mensaje inalám. brico recibido procedente de Petro grado dice que C. Litvioff ha sido nombrado Embajador ruso en Inglaterra, nombrado por León Trotosky, Ministro de Relaciones del Gobierno de Bolsheviki. Esta comunicación in alámbrica ordena a todos los empleados del Gobierno ruso en Inglaterra entregar a Litvioff todos los documen tos oficiales y los enseres de sus ofici

LONDRES.—Despacho de Atenas recibido hoy aquí dice que el Rey Pedro de Serbia está bastante enfer mo y que se siente alguna intranqui lidad por el estado de su salud. El médico que lo atiende ha orienado que se dicija hacia el Sur de G-ecia en donde el cima es más benigno. La f-milia real ha alquilado una quinta en Castella cerca del Pireo. Él rey está padeciendo de reumatismo y desór den nervioso.

ROMA, - Un despacho recibido

hoy del frente, da cuenta de que muchos soldados austro alemanes muerto helados en el frente, debido al tiempo tan terriblemente frío, que pre-valece en todos los Alpes Venecia nos. Algunos prisioneros tomado di cen que la nieve es en tanta cantidad. que ha embarazado el transporte de víveres y que algunas de las posicio-nes en poder de los austro alemanes entre el Piave y el Brenta, han estado sin alimentación durante algunos días. Esto, se confirma por el dicho de al gunos desertores austro alemanes, q' han dicho que se han rendido para escapar de una muerte de hambre.

COPENHAGUE.—Se tiene como inminente un rompimiento entre el Gobierno Bolsheviki y los ruman debido a algunas dificultades surgidas entre los cosacos y el ejército ruma no. Parece que una fuerza de ukranios y rumanos invadieron la provincia de Bersaravia y ócuparon algunas ciudades y villas habiendo tirado a un buen número de jefes bolshevikis.

PARIS. — La oficina de guerra francesa anuncia que un furioso ata que con éxito para los franceses, se llevó a cabo contra las líneas alema nas al norte del Correión capturando los franceses algunos prisioneros. Du-rante la noche ocurrieron algunos encuentros de patrullas al sur de Cordeny

BAL espectac reconoc de los n Dijo el dial pue present

Siem pongan enemige denal como a nar la p

LON pedido mujere la mari los serv tièrra / Anunc blecera res y c forme do de

LON do de Bolsh bido a landia

EN

Fallecia don Gregorio Richmond

El honrado caballero y diligente industrial que llevó este nombre, falle ció la noche del miércoles a las 10 p. m

Una penosa y cruel enfermedad vino lentamente minando la existencia de don Gregorio, que con mucha resignación la sufría. La ciencia agotó sus esfuerzos y la familia sus cuidados para el buen ciudadano padre, pero en vano fué todo, pues la cruel dolencia no cedió.

La muerte del señor Richmond ha privado a la industria de un buen elemento pues siempre fué un gran luchador. Fué de los primeros que implantaron la fabricación de cerveza y de bebidas gaseosas.

Su fábrica y sus productos siempre entraron en franca competencia con los otros del país.

Amigo de toda actividad, vivió lar gos años en Santa María de Dota donde hizo una gran hacienda de café y de ganado, explotando a la vez las maderas. Las malas vías de comunica ción y la poca protección que en Cos ta Rica se da a la agricultura lo hicieron perder allí muchos miles,

Su esfuerzo en provecho de la ciu-dad fué constante y grande. Poseedor

La Prensa Asociada ha obtenido la in

formación siguiente: La Suprema Cor te del Estado de Nueva York, en la demanda instituida por el Marine

demanda instituida por el Marine Trasportation Service Cº, en contra

de Nico as Romanoss, ex-emperador de Rusia, dictó en rebeldía, sentancia de embargo sobre la sortuna privada

existente en los Estados Unidos del

demandado Nicolás Romanoff, por va-

lor de 2 800 000 dólares.

de una hermosa finca frente a la Saba na, la partió en lotes que vendió con gran comodidad de pagos à las gentes pobres; regaló las calles al Municipio, una hermosa plaza en la cual estuvo edificado el Pabellón que lució Costa Rica en l'arís y media manzana más para la iglesia que hoy es orgullo de

Fué así como la ciudad se pobló hacia el oeste y como otros lo imitaron para hacer lotes vendidos a largos plazos y módico interés.

Padre de una numerosa familia dió sus hijos el patrimonio de la honradez y del trabajo.

Sus funerales bastante concurridos

fueron buena prueba del aprecio que se le guardaba manifestado con la presencia de muchos caballeros, señoras y señoritas y muchas coronas que adornaron el coche funerario.

Para todos sus hijos y demás parientes, La Acción Social envía el testimonio sincero de pesar y frases de resignación que caigan como bálsamo precioso sobre sus almas doloridas por la pérdida irreparable que han

Rusia un contrato para el transporte

de mercancías, el que le ha originado

algunos gastos, y que demanda al ex-zar en ca idad de representante del

(M. Nicholas Romanofi ha de es

tar pensando en estos momentos en

asuntos para él mucho más importan-

n los tribunales americanos) WASHINGTON, 30 de Nov.—En

el período de 16 meses que terminó

tes que la senténcia que contra él dic

Gobierno Ruso de entonces

Paz a sus restos!

.. NOTICIAS DEL EXTERIOR

(Servició de Prensa)

NUEVA YORK, 2 de septiembre. | de 1915 celebró con el Gobierno de

el 19 de octubre próximo pasado, el precio de la harina ha experimentaco un alza de 248 por ciento y el del pan una de 55 por ciento; sucede lo mismo con los demás ingredientes empleados para la fabricación del pan que en los mismos 16 meses sufrieron un aumento de precio de 194%. El carbón subió un 65 por ciento y el azúcar 32 por ciento. NUEVA YORK, 2 de Dbre.-

Informa el«Matin» de París q' los pre cios del papel en Francia han subido a 110 y 130 francos los cien kilos en contra de 28 francos que valían antes de la guerra. Dice el diario citado que con este encarecimiento de la mate ria prima, el aumento de los sueldos y la fasta de operarios, no pueden sostenerse los periódicos a los precios actuales aún cu indo solo tengan cua tro páginas.

Que es necesario aumentar el pre cio de los periódicos, o de lo contra. rio habrá que suspender la publicación de la mayoria de los periódicos fran-

WASHINGTON, 30 de Nov. —El Gobierno Español notificó al Gobno. Americano que consideraría como que brantamineto de la neutralidad el que los aeroplanos americanos cruzasen en sus vuelos el territorio español, y que e habían librado órdenes a los cuerpos de ejército para disparar sobre de los aeropianos que desatendiesen esa ad-

Las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo traba-jo es interior y que sufren de estrelimiento. Contiene los ingredientes precisos para corregi

Se prepara una velada a beneficio de los damnificados en el terremoto de Guatemala. Se efectuará en el Teatro Nacional.

Se asegura que el Hospital de Cartago será cerrado a mediados de este mes por falta de recursos.

Está reorganizándose el cuerpo de bomberos a las órdenes del Teniente don Tito Salazar.

Según se colige de un aerograma recibido últimamente del Salvador, la destrucción de Guatemala no ha sido total, como se afirmó al principio: También el número de muertos por razón del último terremoto, es corto. Cuánto nos consuela el saber que la catástrofe no ha revestido la magnitud que al principio se le atribuía ! Detalles directos de Guatemala no

se han recibid todavía

Ayer cantó en Santa Barbara su primer misa el nuevo sacerdote don Venancio Oña. La fiesta estuvo muy lucida, asistiendo a ella una buena re presentación del Clero y numerosos fieles de esa parroquia. Mañana dare mos crónica acerca de esa solemni-

ULTIMO INVENTO

Tanques para inodoros y válvulas para todo-tanque garantizados, fábrica Sérvulo Alcázar. Las muestras pueden verse en el taller de Pablo

NOTITAS

He Capil de Je y Co te es por dicie

plead T

sa s

loga Alto, He tarenas Claudi G. V. Golfin, Punta guez, La Un Tnrrialba. Alber

Josefina Mena, P.

El demendante alegó que en el año

ción a la Metafísica ica de D. Roberto renes Mesén

l espacio, entidad metafísica de la ciencia". firmaciones gratuitas.--Contradicción final digna de leerse

Filosofía del gar, ya que e sino en su Los más atado estas ro confesan remo difíci anto como escindir de stro intento duas cuessto que el a declarar os cuerpos teosófica losófica ni

enen los

oncepción

inante en s y el Sr. con citas de con cuerpos ensión y ir en sus óficas de nagotable cuanto ad no se conse mos que sabios; mensión que a se sigue y Maposible s ideas, os que en los ne del icia se

> lición; duda dicho nedi l co cipio que o la avor

> > odo

ncon

ior

del en travenga de un Dios la de aquesuerte que

es necesario que se las aumente, ni destruya la necesidad física de que cada cuerpo se distinga necesaria mente de les demás por el lugar diferente que ocupa en el espacio o sea por su propio lugar.

Sostenèmos la posibilidad

de la penetración de los cuerpos o mejor dicho confesamos que los cuer pos gloriosos de los resucitados podrán compenetrarse con otros cuerpos en la vida eterna, así como Nuestro Sr Jesucristo entró al Cenáculo estando cerradas las puertas, es decir haciendo pasar su cuerpo a través de las paredes o puertas del Cenáculo sin ningún detrimento suyo o de los cuerpos por donde pasó.

Advertimos finalmente que los cuerpos

gloriosos por razón de la sutilidad no tienen simplemente la cualidad de la compenetración sino por virtud divina pueden compenetrarse. Por eso hemos dicho que no es un efecto físico de la sutilidad sino únicamente moral.

El teosofismo llama permeabilidad

a la propiedad de la compenetración de los cuerpos y clarividencia a la propiedad de ver a través de los cuerpos opacos. La diferencia con nuestra doctrina es muy grande a pesar de su semejanza, porque el teosofismo supone [esa cualidad en todos los cuerpos y en el estado presente del mundo físico y nosotros en los cuerpos gloriosos con relación a los demás y no como una ley física sino como una manifestación de la virtud divina para perfección de la gloria y después de la transformación total de este mundo visible. El teosofismo necesita agregar una cuarta dimensión a los cuerpos; nosotros no vemos ninguna necesidad, pues lo que agregamos es una cualidad que no precisa que sea una dimensión. Nosotros afirmamos que esa penetra bilidad se verifica por virtud divina y no como una ley necesaria; el teoso fismo la hace derivar de una necesidad física de los planos y leyes de la evolución de la materia o desenvolvi miento de la sustancia divina.

El padre y la madre

de cuanto existe es el espacio, se gún el teosofista señor Merén. Ningún positivista ha llegado a semejante con-clusión ni él pretende que ésta sea una deducción de las doctrinas de aquellos, sino que trata de mostrar que los positivistas no han llegado más alto en la concepción del espacio que los teosofistas. ¿Cómo nos pueba don Roberto que el espacio es Padre y Madre de cuanto existe? Muy sencillamente diciendo que basta recordar la teoría kantiana de la nebulosa para sugerir en todo entendimiento la idea de que el espacio q' no es vacío, sino un plenum, nutra las nébulas y los soles... lo cual equivale a decir: bas ta suponer que es cierto lo que Kant se imaginó y lo que nosotros nos ima ginamos para probar lo que aquí digo.

Blen don Roberto.

pero recuerde usted que para pro bar algo, no basta suponer que ciertas las premisas sino que hay ne ocsidad de probarlo, pues anadie le puede caber en la inteligencia que en un silogismo la conclusión vaya más allá de la certeza de las premisas o del fundamento de la argumentación. Peca usted por consiguiente contra las reglas más elementales de la lógica y en sustancia nada prueba.

Una monstruosa incoherencia

quiero mostrarle a don Roberto en este artículo del espacio y en el siarlo no le quita guiente del tiempo. A menudo se des-dimensiones, ni liza la idea de su escrito de que nada

sabemos de cierto científicamente en cuanto a estas nociones, "que la ciencia tiene un valor puramente relativo que las hipótesis de la ciencia acerca del espacio, siendo metafísicas, no tienen mayores ventajas que la concepción teosófica del espacio", (pág. 16 y 17) es decir que tan ciertas pueden ser las doctrinas del positivismo como las del teosofismo, de modo que no mues tra firmeza de inteligencia en declatar abiertamente que las doctrinas teosoficas sean las verdaderas. Con todo sea de esto lo que fuere, sean más ciertas unas que otras o sean igualmente ciertas, lo cual no es posi ble si son distintas, díganos cómo es que en la pág. 13 y en la 22 cita a Spencer con las mismas palabras. «Primeros Principios», pág. 14 ó 41: «el conocimiento inmediato que creemos tener de él (del espacio) se convierte analizando (analizado) en una total ignorancia» y usted hace muy suya esa afirmación al decir categóricamente en la misma página 13: El espacio es pues, incomprensible? Pregúntole en tonces: si según usted mismo el espa-cio es incomprensible y según su maes-tro tantas veces citado, Spencer, el conocimiento que creemos espacio se convierte, analizado, en una total ignorancia, ¿cómo es para ustedes comprencible y sobrepasó esa total ignorancia asegurándonos que el espacio es Padre y Madre de todo cuanto exister Risum teneatis amicil ¡Amigos, contened la risa! ¡[He

aquí la argumentación teosófica: el espacio es incomprensible; por con-siguiente es el Padre y la Madre de todo cuanto existe!!

C. DE LA TRINIDAD.

No confie en preparaciones externas solamen-te, purifique la sangre usando ZARZAPARRI-LLA DE CHANNING y frecuentemente verá como encer enfermedades feas de la piel como

AGRADECIMIENTO

Las Reverendas Madres del Sagrado Corazón de Jesús que regentan el Hospicio de Huérfanos de Heredia, rinden las más sinceras gracias a todas las personas que contribuyeron bondadosamente para hacer un obsequio de Navidad a las niñas que están a su cargo y piden a Dies compense

con largueza su generosidad.

Doña Trina Trejos de Flores entregó como producto de esa contribución la suma de 6 56.00.

Iverizada, de magnífico re mezclada con la de Trigo.

Unmuevo -ta

Pronto verá la luz pública un nue

vo periódico que se llamará «El Bole»

tín Mexicano en Costa Rica» del cual

será director el periodista don Ramón

Rojas Corrales, actual Cónsul de Mé-

El periódico aludido vendrá a cons

Que tenga muy buena acogida son

tituir un órgano informativo de Méxi-

co y demás países latinoamericanos.

xico en este país.

nuestros deseos.

periódico

Ya no se Vende licor

Como se sabe, pocos son los taquilleros que sacaron patentes de licores para este año; apenas catorce pulperos fueron quienes lo hicieron. Los demás se han conformado con cerrar sus departamentos de licores.

Esta actitud mengua las entradas del Municipio y de la Fábrica Nacio nal de Licores; y todo por haberse subido el precio de las patentes.

Se nos ha informado que la Muni cipalidad tratará el asunto de patentes en su sesión próxima pero es de pre sumir que este asunto no se resuelva muy fácilmente.

En fin, que pronto veremos en qué termina este embrollado asunto.

Ecos del Concurso Atlético

El que acaba de celebrarse el 30 de diciembre pasado, es una muestra de la decadencia en que ha entrado el sport en Costa Rica. Notábase mucha frialdad en todos los spormans y de no haber sido porque el Club La Libertad » organizó este concurso los demás centros no habrían hecho nada.

Pasaron ya aquellos tiempos en que todas las asociaciones sportivas del país presentaban al concurso un buen número de atletas robustos, dispuestos ceñirse con supremo esfuerzo la faja del campeonato en la carrera, el salto, etc., y entre las que figuró primer término La Sociedad At'ética del Liceo de Costa Rica y otras más. Hoy se presentan a los campos de lucha, sujetos que en otros tiempos fueron atletas fuertes y que hoy si salen victoriosos es por la falta de preparación y entusiasmos de la ju ventud que toma parte en los ejercicios. En el concurso pasado solo se vió a des o tres jóvenes que se inician en los juegos atléticos.

Convendría para el desarrollo de la cultura física en nuestra juventud, que las asociaciones sportivas que cuentan en su seno con jóvenes principiantes, iniciasen y preparasen a éstos en todos los deportes y que se celebrasen por lo menos dos concursos atléticos al año como en otros tiempos, en que el día de la patria se celebraba con un concurso atlético; ahora solamente lo hay cada fin de año.

Por la organización del que acaba de pasar merece una felicitación el Club La Libertad.

UN ATLETA.

Notas y noticias

Se nos ha asegurado que la socie dad comercial Robert Hnos. está dis puesta a continuar en sus negocios.

Para tales fines, se procederá a la construcción de un nuevo edificio, en el lugar donde fué destruído el ante-

La construcción se hará rápidamen te y el edificio será de estilo moderno. Buen trabajo irán a tener gran número de artesanos.

El Irazú, que habiáse quedado en calma durante estos días, ha vuelto a la actividad, pero de una manera más pronunciada.

En las primeras horas de la maña na de ayer, las erupciones eran tan grandes, que podían verse fácilmente de muchas partes de la capital.

Gruesos y altos penachos de humo blanco eran arrojados al espacio, subiendo varios metros más alto que la colina que oculta de nuestra vista

Algunas gentes madrugadoras, nos cuentan, que como a eso de las tro de la mañana, la erupción fué muy notable, tanto que puso en alar ma a más de un espectador.

El temblor que ha anunciado nues-tro amigo el Sr. Valencia, para en uno de estos días, ha ocasionado pánico en muchas personas.

Este anuncio sobre el próximo movimiento sísmico, y la actividad del Irazú, viene a poner sobre aviso a los al Oeste del He habitantes, los que con motivo del te Avenida 28 Este.

rremoto ocurrido en Guatemala, se encuentran temerosos de que aquí acontezca a'go anormal.

El domingo próximo tendremos carreras de caballos y un match de po lo en la Sabana. Este match y las rreras de caballos, se debieron haber verificado durante los días de las fiestas, pero como éstas fueron suspendidas, se postergaron tales números para este domingo.

Para allegar fondos destinados al

socorro de los damnificados en la ca tástrofe de Guatemala, los espectáculos estos serán de beneficencia, cobrándose diez céntimos por la entrada a la Sabana, a cada persona; para los vehí ulos, creemos que sea la misma tarifa fijada para los días de fiestas.

Ayer se nos informó que aún se encuentra detenido don Horacio Acosta, propietario que fué de la Botica del Carmen, donde principió el incendio que destruyó casi toda aque lla manzana.

La sumaria que se está levantando ya está para terminarse y en ella se encuentra gran número de declaracio nes que han hecho muy voluminosa tal información.

La casa comercial «Sauter v Co» que sufrió pérdidas considerables en el último incendio, tiene los siguientes aseguros: el edificio de 20.000 en la Compañía Nacional de Seguros; £ 4 000 en la Comercial Unión. bre la mercadería, muebles, etc., @ 10.000 en la Nacional; \$ 20.000 en la Hamburgo y Premense, \$ 20.000 en la Nordtentsche; \$ 20.000 en la

En el último incendio, según se nos ha informado, es donde mayor núme ro de robos se han cometido.

Aprovechando los primeros mentos de confusión, varios sujetos se embolsaban libros, cuadernos y todo lo que podían, pero muchos de ellos, eran sorprendidos por la policía, que les decomisaba lo robado.

De La Despensa, fueron muchas las mercaderías robadas, así como también de la Librería de Lines.

Vida social

-Estuvo entre nosotros procedente de Alajuela el doctor Cabezas.

Regresó de Alajuela don Ramón Iiménez

- Después de una corta temporada en Escasú regresó a esta capital familia de don Alberto Chavarría M.

-Procedente de San Joaquín estu vo en esta ciudad nuestro amigo don Manuel Madrigal.

-Para Alajuela partió don Leoncio Martinez.

-En asuntos de negocios estuvo en esta capital don Ignacio Arias, procedente de Cartago.

-Dentro de pocos días se trasla dará de Cartago a esta capital don Jorge Esquivel Sáenz con su familia. Grata permanencia entre nosotros le deseamos.

estimado amigo don -Nuestro Francisco Calderón Muñez ha dejado de ser vecino de la estación al Atlántico y se ha trasladado con su aprecia familia a las vecindades del Pacífico.

-- Para Guanacaste partió don Jerónimo Fernández.

Regresó a Heredia don Juan Gutiérrez y su señora esposa.

-Para el campo partió la familia de don Federico Aguilar. Se enoceana entermo de cuidado don Nicolás Cartín.

-De Juan Viñas regresó doña Angelina de Soto.

-Mejor de salud continúa doña Susana de Rojas.

-Para San Isidro partió la señórita Cristina Soto.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés.

Asesinato del Gran Comendador de la Masonería

ROMA, 2.—Ayer fué asesinado en el palacio de Gustiani el señor Aqui les Ballori, gran comendador de la fracmasoneria italiana.

Se encontraba en su gabinete de trabajo cuando un individuo descono cido entró en él, disparando contra el señor Ballori varios tiros de revólver.

El asesino se dió a la fuga. H sta ahora, a pesar de las gestio nes hechas por los agentes de Policía, no se sabe quién es el autor de la

muerte del gran comendador. Se afirma que despues de cometido el crimen, el asesino acudió al domi-

cilio de Ferrari, donde no fué recibido. El Sr. Ballori pertenecía al rito es

cocés y era candidato al cargo de gran maestre de la Masonería, a cau sa de la dimisión del señor Ferrari

ROMA, 2.—Se dice que el asesino de Ballori era de los partidarios de Ferrari, y se sospecha que al dimitir éste de su cargo de gran maestre, exteriorizó su disgustó cuando supo que

Ballori aspiraba a ocupar su cargo.
Sus amigos hacían ruda oposición a la candidatura del gran comendador, y uno de ellos, designado por un gru-po, se encargó de quitar la vida a Ba-

La Policía sigue una pista, al pareccr, segura.

Al hecho de no haber admitido el asesino en casa de Ferrari después del atentado, se le concede gran importancia para los trabajos que han de realizar los agentes policíacos.

Villancico

Arrurrú, Niñito hermoso, Arrurrú, Jesús divino.... Dulce cual de un ave el trino baja celestial cantar: Son los ángeles que cantan agrupados descendiendo, las alas extendiendo tu dosel para formar

Duerme, duerme, Chacalín, Niño-Dios! Duerme, duerme, Chiquitín, Dios de amor!

Eres Tú del orbe ducão y no puedes coger sueño; la dura paja tu sueño ataja!

II Por qué lloras, mi Niño? Te da pena, Rey del cielo

del invierno el crudo hielo, o la noche temes Túi Deja el llanto, buen Niñito, poco tarda ya el momento en que sufras gran tormento expirando en una cruz!

Ay! no más debo aumentar tu dolor! que a la cruz vas a expirar por mi amor!

Mis agravics lloras tanto. mas tu llanto van mis labios a enjugar!

Arrurrú, mi Niño hermoso, Arrurrú, Jesús divino.... Oye, que cual dulce trino baja celestial canción:



Fiestas religiosas y cívicas en la villa de San Joaquín de Flores

ENERO 4 - 12 m. Veinticuatro cañonazos, seguidos de animados re-piques de campanas, anunciarán el principio de las fiestas. Al tiempo un grupo numeroso de artistas saludarán a la Santísima Virgen con la salutación del Arcángel. En los in termedios las filarmonías de Palmares y San Joaq in ejecutarán un alegre concierto musical. I p. m. Recorrerá las principales calles de la población una gran mascarada. 5½ p. m. Recreo por la banda de Palmar s. 6 p. m. Rosario solemne y Bendición con el Divinísimo. 7 p m. Gran acontecimiento. Inauguración del artístico kiosko construído en nuestra hermosa plaza, con una espléndida retreta por las filarmonías de Palmares y San Joaquín. 8 p. m. Fuegos ar tificiales. Los aplaudidos pirotécnicos señores Picado Hnos., quemarán una hermosa y variada colección de ca prichos. 9 p. m. Cinematógrafo. El señor Arguello con su reputado aparato exhibirá vistas de gran actuali-

ENERO 5.-5 a. m. Los ecos de las bombetas anunciarán la Alborada del día 5 por la banda de Palmares. 8 a. m.—El Municipio y el señor Jefe Po'ítico, precedidos de la Filar-monía de Palmares, saldrán de la Casa Municipal con dirección a la Iglesia, donde se celebrará solemnísima fun ción religiosa en honor de San Joaquín, Patrono de esta Villa. 81 a. m. Pro cesión. 9 a. m. Misa solemne. La par-te musical será ejecutada por la Esco-lonía de esta Parroquia. Ocupará la Ocupará la Sagrada Cátedra un notab'e orador

Mantenedor D. JOSE Ma BARRANTES

12 m .- Como el día anterior. Con cierto Musical por la Banda de Here dia. Mascarada. 3 p. m. Primera Co-rrida de Tioros. Para comodidad de los forasteros la Comisión levantará espaciosas tribunas a precios módicos. 6 p. m. Rosario. 7 p. m. Retreta por las Bandas de Heredia y de Palmares. 8 p. m. Segunda función de Fuegos Artificia'es por el laureado pirotécnico

don Eusebio Chaverri. 9 p. m. Cinen tógrafo, con nuevas y preciosas pelí-

ENERO 6. — 5 a. m. La Banda de Heredia despertará a los perezosos con alegres dianas. 8½ a.m. Proce sión. 9. a m. Segunda misa solemne de San Joaquín. Como la primera, será ej cutada por buenos artistas y magnifica orquesta. Cantará las glorias del Santo un celoso y elocuente orador cristiano.

Mantenedor: DON JUAN RUIZ

12 m.-Con veinticuatro mortera zos se anunciará el último día de fiestas. I p. m.-La filarmonía de Santa Bárbara recorrerá las principales calles de la población, tocando alegres paso dobles y animadas dan zas. Mascarada. 3 p. m. Segunda co-rrida de toros. 5½ p. m. Recreo por la filarmonía de Santa Bárbara. 6 p. m. Ultimo rosario solemne. 7 p. m. Regio concierto por la filarmonía de Santa Bárbara y por el Orfeón Catalán. 9 p. m. Ultima exhibición cinemato gráfica, con emocionantes y modernas películas

ENERO 7. - 5 a. m Con dob'es e anunciará la alborada morterazos s del último día de fiestas. 81/2 a m. Procesión.

9 a. m. Tercera misa solemne. Este día será un verdadero acontecimiento. La parte musical será a gran orquesta con un coro muca utrido de artistas de gran o proposición de la respectación de coros. Se p. m. Ultima función de Fuegos Artificiales. Nuevas sorpresas nos dará en esta noche el humilde pero aplaudido pi

rotécnico señor Picado

TODOS LOS DIAS:-Artísticas iluminaciones en el kiosko y fachada de la iglesia. Conciertos por las ban das de Heredia, Palmares, Bárbara y San Joaquín. Elevación de globos. Para los niños la popular divsrsión «Los Caballitos»

LA COMISION.

al (Sauter

Tiene para

los Dietarios Centroamerie sillo y de bufete, Almana Almanaque Hispano An esfoliadores

para

Tarjetas postales y felio gran variedad de clases y

Almacén-Tiend

Avenida Central Este (Antigua de Cuesta de Moras) MA dicos como Abanicos, Cintas, EncLanas, Ropa hecha para señoras, Camisas, Casimires, Ropa int. par Medias y calcetines, Pañuelos ar res, Peinetas, etc. Haga una vist

Para Navidad y Año Nuevo

LA LIBRERIA

ECTURA BARAT

Jaime Tormo

VUEVO LOCAL AVENICA CENTRAL

Entre la «Relojería Siebe» « «La Elegancia»

Cajitas de fantasía con chocolates, frutas y confituras, se obtienen a los más baratos precios en

que ofrece a su client tículos propios para : - Tabacos filipine

Vis

CONOMICOS

os 25 céntimos por inlabras o fracción de exceso, cinco reión. No aceptamos anuncios por

IGLESIAS, CLARA DAUN, Lado Sur de Catedral, Apartado de Correo 370.

SE alquila la casa de alto contra temblores, cómoda situada frente al Teatro América esquina opuesta al Balcón de Europa.

Para informes en la misma casa.

I NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fabrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS eluborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarca Garcia.

Apartado 233 Teléfono 214

Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José.

REGISTRADA) n todas partes

vende

Barrio Amón, esquinera, 50 varas Licdo Astúa Aguilar, compuesta baño y lavatorio contiguo al dor medor, cocina, cuarto de servicio, lin y patio pequeños. s o Apartado 323.

RIA TRAUBE eza, hielo y aguas gaseosas

tigua del país. Capacidad de la Cerve-Producción de las máquinas refrigera-Pábrica solamente emplea los mejo de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Sazz es fábricas inglesas y americanas. Agua torio Químico Comercial.

TCAR!

os ingenios VICTORIA O ARAGON

en todas partes de Costa Rica, al por cuales están situadas: k-Casa Presidencial, Calle del Comercio a del Ferrocarril.—Guillermo Nichaus

ozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

ia Peralta

egio de Señoritas

ino y firme

VICENTE PERALTA FLORES

RDIVINO

Maristani & Co. arcelona)

o de pura uva

orio Químico Comercial y usado du ncipales parroquias de la Diócesis.

EN EXISTENCIA:

os y Cajas de 12 botellas öhr hijos

A POLINI

ado. - Ordenes día y noche

ono 14

lones

hacerse un vestido, si

sco Gutiérrez A TODOS

todos los datos de los fenómenos eria Lehmann (Sauter y C?) donde

o este año, antes del Santo de cada puesto este año, antes del se elebración de la Sta. Misa.

La gran fiesta religiosa de anteayer 0.4 en Cartago

Cuando llegamos al lugarcito en donde se encuentra la milagrosa Vir gen de los Angeles, la iglesia estaba de bote en bote aguardando todos el comienzo del santo Sacrificio de la Misa, solemnemente oficiado por vez primera por el querido Padre Mene-

A las 91/2 a.m. comenzó la Santa Misa. Concurría como sacerdote asistente el señor Cura (encargado) de Cartago Presbítero don Salomón Va lenciano. Actuó de diácono el Presb. don Claudio Boleños y de subdiácono el Presbo don Francisco de P. Casti

Predicó el Ilmo. Sr. Dr. don Clau-dio Volio, Obispo de Sauta Rosa de Copán (Honduras).

Apadrinaron al neo-sacerdote don Carlos Arias, don Ramón Rojas W., don Julián Silesky, don Alberto Me jía y don Jesús Sáenz.

Un coro de señoritas y caballeros dirigidos por don Luis Valle, cantó

una bonita misa acompañada de una escogida orquesta.

Después de la Santa Misa, fué ofre cido un banquete por los cartagine ses al neo sacerdote en el Salón de actos del Celegio Salesi no.

La mesa tenía la forma de una «u». Los invitados se colocaron en el or den siguiente: Centro: Ilmo seño Dr. don Claudio Volio; a su derecha el neo presbítero don Carlos Meneses y los presbíteros don Teodoro Gebrande, don Elías Valenciano y don Claudio Bolaños.

A su izquierda: Presbíteros Dr. don Otón Castro y don Mariano Zúñiga.

Frente a los anteriores: Preshiteros don Nicolás Stappers, Frey Ign cio de Cuenca, Prsbº don Juan Margeiaria (salesiano), den Filade fo Mene-ses, Presbº Martín (salesiano), Presbº Alfonso (salesiano). / Lado derecho: Presb^o don Rafael

Cascante, don José Francisco Alvarado, don Florencio Sojo, don Roge lio Granados, don Alejandro Bonilla editor de «Renacimiento», Presbítero don Francisco de P. Castillo, Presbite ro don Salomón Valenciano, don Luis Valle, Presbo salesiano, don Tomás Vanic, Fresh' salesiano, don Tomás Srískas, Presh' don Clodoveo Castelli (salesiano), don Pablo Torres, don Manuel Mata, don Manuel A. Coto, don Ramón Rojas Well, don Jesús Sáenz, don Alberto Mejía y don Juan de Dios Sileslas de Dios Silesky.

Lado izquierdo: Dn. Carlos Arias, subdiácono Dn. Marcos E. Quirós, Dn Víctor Sartoresi, don Rigoberto

* ***

yorista don Abel Castillo, don Eladio Prado, Mayorista don Víctor Manuel Arrieta, don Juan Bia Montalto, don Jacob Jiménez, don Rafael Angel Alvarado, Dr. don Bartolomé Marichal, subdiácono don Jafet Jiménez, Pre fecto de la Congregación Mariana de Caballeros de San José don Guillermo Lahmann, don Gustavo Silesky, don Atanasio Coto, don Francisco Rojas, don Paulino Brenes.

Durante el banquete la orquesta di rigida por don R cardo Rojas ejecutó excelentes piezas que merecieron los honores del bis.

Las Srtas, Luz Alvarado, Carmen Patiño y Dña, Teresa de Sartoresi cantaron acompañadas al piano, "Ma

ri Mari" siendo muy aplaudidas.
"Oh Sole Mío" fué cantado por don Juan Badona (hermano salesiano) quien recibió estruen dosos aplausos.

El Sr. Dn. Rogelio Granados Cha-cón ofreció el banquete al neo sacer, dote, en nombre de los cartagineses, con palabras llenas de cariño sincero para el nuevo levita del Señor. Acto continuo contestó el Padre Meneses con aquella elocuencia que lo caracte-riza, con aquella sinceridad que en él se encuentra como la piedrá preciosa engarzada al anillo.

Don Eladio Prado leyó un hermoso discurso siendo muy aplaudido.

Y por último tomó la palabra nues-tro representante, Mayorista Dn Abel Castillo, quien en nombre de la "Ac ción Social" felicitó al festejado Pres-bítero don Carlos Meneses B.

El banquete fué preparado por Dn. Atanasio de la Mota, a quien enviamos nuestra felicitación por el buen servicio, lo mismo que a los hermanos sa lesianos que tan generosamente sirvie ron durante el banquete. Así terminó esta preciosa fiesta:

Antes de concluir esta crónica he cha a la ligera, dirigimos de nuevo nuestras felicitaciones al neo Presbo. don Carlos Meneses, lo mismo que a su papá, familia, a los cartagineses, y en general al Ciero de esta diócesis por contar con un nuevo sacerdote que trabajará sin duda con gran celo en la viña del Señor.

CRONISTA

Sociales -

-A pasar una corta temporada en la región de Guanacaste, partieron en el tren de ayer la señora Da. Encarna Chavarría, don Ricardo Calderón, Ma ción v. de Sánchez y sus estimables

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

"LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R. AGENCIÀ EN SAN JOSE:

"LA POUPEE".... ELÍAS VARGAS M.

Calle Central lade sur. :-: San José Costa Rica

de JOSE AVILES (B) VALBUENA DRAN BARATIELO DE CARTAGO

Atención beneficiadores!!

El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de sacos para café y magnífico cáñamo. También ha llegado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.

Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond 3) años de éxito constante

Pida la Kola iopular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la crean Soda y el aromático Ginger Ale
Antes di almorzar tomese uno CERVEZA BLANCA
Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

hijas. Muy grata permanencia en aque lla rica región les deseamos sincera mente.

-- Nuestros parabienes efusivos pre sentamos al os esposos García Valver de por la feliz llegada de una robusta chiquitina que ha traído la dicha a aquel honorable hogar.

SABRUSA COMO LA MIEL.

ABROSA COMO LA MIEL.

Antes de conocerse la cañe de azúcar, hace unos 300 años, lo único "dulce" que el hombre poseía era realmente la miel, libada por las indestriosas abejas en los cálices de las flores. Durante muchos siglos, la miel ha simbolizado lo sano y agradable al paladar. Las gentes dicen que nuestro remedio es tan sabroso como la miel. Así es en efecto. ¡ Qué contraste con la mayoría de las medicinas, muchas de las cuales son tan nauseabundas que las personas de gustos refinados no pueden soportarlas, prefiriendo sufrir antes que asquearse y enfermarse á causa de clias! Y tienen razón, porque tanto las medicinas como los alimentos, para ser beneficiosos, deben sentar bien á la persona que los uss. La PREPARACION DE WAMPOLE bien à la persona que los uss. La PREPÀRACION DE WAMPOLE al mismo tiempo que es agradable al paladar, no por ello deja de ser un antidoto poderoso contra el mal; no se ha prescindido de una sola de sus facultades curativas. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto, Extractos de Malta y Cercao Silvestre, lo que forma un remedio distinto de todos los otros, eficaz desde la primera dosis, y tan agradable al paladar que las personas de gustos más difíciles dicen: "Es tan sabrosa como la miel." Sí, y como remedio, es mil veces mejor que la miel. Debe usarse en los casos de Anemia, Deblidad Nerviosa, Influenza, Tisis y se quedará seguramente satisfecho. El Doctor José D. Cornide, Doctor en Medicina é-Interno del Hospital Nuestra-Soñora de las Mercedes, de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole con éxito siempre notable, entre mi clientela, lo cual me complazco en hacer constar por medio del presente certificado." Es el "dulce" favorito de los inválidos. Una botella basta para convencer y nadie sufre un desengaño con ésta. En las Boticas PREPARACION DE WAMPOLE

Feliz Año Nuevo

Los propietarios de la Cantina, Café y Pastelería

LA GEISHA

desean todo género de prosperidad y salud a sus amables clientes.

Este es el café preferido en la capital

Movimiento diario

Ricardo Tinoco G., para Guatemala. William G. Matson, para Estados Unides. Fernando Doninelli, para Guatemala. Samuel R. Lottrog, para Estados Unidos.

NACIMIENTOS

Claudio, de Patricio Carvajal y Belarmina

Maria, de Amalia Sánchez.

Guillermo, de Antonio Villaplana y María Castillo S. Soledad, de José Pagés C. y Mercedes Qui-

rós A. Maria, de Carlos Chaves Quirós y Juana

Luz, de Albertina Soto M. Ada, de Albertina Soto M.

Hospital de San Juan de Dios ENTRADAS

Vicente Castro, San José. Claudio Campos, San José. Vicente Carvajal, Cartago. Nicolás Mora, Cartago. Simplicio Valladares, Cartago. Pedro Torres, La Uruca. Nicolás Quiros, Tu-rrialba, Lisandro Jiménez, Atirro. José Hiddigo, Tabarcia. Tabarcia. Artus Francis SALIDAS

SALIDAS

José Ismael Solis, San José. Samuel Marin,
San Josés Tomás Montero, San José. Ricardo
González, San José, Armando Mora, Alajuelita.
Indalecio Sánchez, Alajuelita, Rosario Saborio
Orotina. Joséñas Rojas, Orotina. Frollana Sabo'
rio, Orotina. Francisco Miranda, Orotina. Ramón Porras, Orotina. José Sequeira, Puriscal.
Rafael Porras, Puriscal. Anastasio Umaña, Puer
to Golpe. Daniel Jiménez, Atenas. José Díaz,
Cervantes. Rafael Cordero, Guadalipe. José Ma.
Sánchez, Tilarán.

TIPOGRAFÍA DE SAN JOSÉ